

Wertekatalog, Kopftuchverbot, Deutschpflicht, ...

Der Kindergarten als Austragungsort gesellschaftlicher Identitätsunsicherheiten

Als Seismograph für gesellschaftliche Entwicklungen stellt Bettina Brandstetter, Theologin und Sonder-Kindergartenpädagogin, aktuell als Lehrende an der PH Linz und der Universität Salzburg tätig, im Forum lebens.werte.schule am 19.3.19 den Kindergarten ins Zentrum: Die zunehmende kulturelle und religiöse Heterogenität in unserer Gesellschaft und deren politisch-mediale Diskursivierung rufen Unsicherheiten hervor. Wer sind wir? Was sind unsere Werte und welche Lebensweisen sind mit unserer österreichischen Identität nicht vereinbar? Solche Fragen und damit verbundene Praxen der Unterscheidung machen vor dem Kindergarten nicht Halt. Dort werden tagtäglich Differenzen (re-)produziert, soziale Positionen ausverhandelt und Machtverhältnisse austariert. Zugleich erweist sich dieser unscheinbare Ort der Kinder als bedeutsamer Gestaltungsraum gesellschaftlicher Transformationsprozesse und hybrider Identitäten.



Referentin:

Mag.ª Dr.ª Bettina Brandstetter

Lehrende an der PH Linz und der Universität Salzburg

Infos: www.lebenswerteschule.at

Anmeldung erbeten – per Mail an lebens.werte.schule@univie.ac.at